

DOSSIER DE PRESSE

Lancement officiel du projet transfrontalier Bertan

“Conception et mise en œuvre de services innovants pour un vieillissement actif dans les territoires ruraux de la zone transfrontalière.”

Dossier EFA 330/10

➤ PRESENTATION DU PROJET :

BERTAN a pour objectif d’améliorer le vieillissement des personnes âgées dans les zones rurales en améliorant l’accès aux services publics dans les zones transfrontalières d’Euskadi, de Navarre et d’Iparralde.

BERTAN propose une approche de travail partenarial et multisectoriel par un diagnostic des besoins et une analyse avec proposition de solutions sur quatre axes thématiques :

- Le transport adapté intra / interurbain pour améliorer le lien social des personnes âgées dans les zones rurales et l’accès aux services.
- Des solutions en termes de logements communautaires adaptées, lieux de transition entre le domicile et l’établissement, pour améliorer la qualité de vie des personnes âgées en milieu rural.
- Des actions autour des services d’aide à domicile permettant d’améliorer l’image du métier et une étude sur la mise en place d’un service de remplacement d’aidants professionnels.
- Des systèmes de détection et d’intervention précoces autour des personnes âgées les plus vulnérables, qui mobilise la communauté (à partir d’une participation active) et incluant la contribution des technologies sociales (SIG).

PHASES	OBJECTIFS SPECIFIQUES	RESULTATS
DIAGNOSTIC	Impliquer les acteurs territoriaux clés dans l'analyse des besoins et la recherche de solutions innovantes en zone rurale dans le domaine du vieillissement actif et en bonne santé sur chaque territoire.	CARTE DES BESOINS ET SOLUTIONS INNOVANTES
PARTAGE DES CONNAISSANCES	Mise en place de forums transfrontaliers sur le vieillissement actif et en bonne santé permettant aux acteurs clés de chaque territoire une réflexion partagée et un échange d'expérience.	FORUM PERMANENT TRANSFRONTALIER SUR LE VIEILLISSEMENT ACTIF ET EN BONNE SANTE
PILOTAGE DE SOLUTIONS	Mise en place de nouveaux services destinés à améliorer la qualité de vie des personnes âgées sur les trois territoires.	Service de transport Service de logement Services d'aide à domicile Service concernant les réseaux de surveillance pour la détection et l'intervention précoce dans des situations de vulnérabilités sociale

- DUREE : 29 mois du 01/01/2020 au 31/05/2022
- BUDGET : 761.124 euros cofinancé à 65% par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) à travers le Programme Interreg V-A Espagne-France-Andorre (POCTEFA 2014-2020). L'objectif du POCTEFA est de renforcer l'intégration économique et sociale de la zone frontalière Espagne-France-Andorre. Le programme promeut le développement d'actions économiques, sociales et environnementales transfrontalières au travers de stratégies communes en faveur du développement durable.
- PARTENAIRES :
 - Agence de développement de Sakana (Chef de file) - Navarre
 - CIAS PAYS BASQUE - Iparralde
 - Agintzari- Euskadi
 - «Mancomunidad » des services sociaux de la zone de Irurtzun- Navarra

➤ PARTENAIRES ASSOCIES:

France

- Communauté d'Agglomération Pays Basque (CAPB)
- Syndicat des Mobilités Pays Basque-Adour (SMPBA)
- GIS Autonom'Lab

Euskadi

- Gouvernement Basque
- Mairie de Villabona
- Mairie de Orozko
- Mairie de Orduña
- Zabalduz Koop Elk

Navarre

- Gouvernement de Navarre :
- SASOIAK
- Mairie de Arbizu



➤ JOURNÉE DE LANCEMENT DU PROJET BERTAN :

Le 30 septembre des institutions de France et d'Espagne se sont réunies à Irurtzun pour présenter le projet européen de coopération transfrontalière BERTAN et les premiers résultats du diagnostic transfrontalier concernant les besoins et solutions en matière de vieillissement actif et en bonne santé en zones rurales.

Date : **30/09/2020**

Horaires : **10h00 – 12h00**

Lieu : **DINABIDE Aralar Kalea, 9, 31860 Irurtzun, Navarra**

Lors de la présentation officielle, outre les techniciens de chaque structures partenaire (Agintzari, CIAS Pays Basque, « Mancomunidad » des services sociaux de Irurtzun et l'Agence de développement de Sakana) étaient également présents :

- **Lide AMILIBIA**, Vice-Conseillère des Politiques Sociales du Gouvernement Basque
- **Beatriz UNZUE**, Maire d'Amasa-Villavona
- **Pedromari INTXAURRAGA**, Maire d'Orozko
- **Itziar BIGURI**, Maire Urduna-Orduña
- **Jean-Jacques MANTEROLA**, Directeur du CIAS PAYS BASQUE
- **Luis CAMPOS**, Directeur de l'Observatoire de la réalité sociale du Gouvernement de Navarre
- **Marina RONCAL**, Chef de service Coopération Interrégionale et Transfrontalière du Gouvernement de Navarre.
- **Eduardo MURUGARREN**, Président de la « Mancomunidad des services sociaux » de la zone d'Irurtzun